

Persönliches



NGNN verleiht Roland Hedewig die Ehrenmitgliedschaft

Die Nordhessische Gesellschaft für Naturkunde und Naturwissenschaften e. V. verleiht als Zeichen des Dankes und der Anerkennung der Leistungen für Naturkunde, Naturwissenschaften und Naturschutz die Ehrenmitgliedschaft. Sie wurde seit dem Jahr 2007 an die Mitglieder Prof. Dr. Helmut Freitag, Dr. Heinz Friedrich Moog (2010 †) und Heinz Wiedemann (2010 †) verliehen, die herausragende Leistungen erbracht haben, die in der Gesellschaft hohe Anerkennung fanden und zur Nachahmung anregen. Herr Prof. Dr. Roland Hedewig erhielt die Urkunde zur Ehrenmitgliedschaft im November 2011 bei der Festveranstaltung 175 Jahre NGNN und 125 Jahre Naturkundemuseum im Ottoneum.

Hedewig ist 1936 in Chemnitz geboren, studierte Biologie, Chemie, Geographie und Pädagogik für das höhere Lehramt in Halle und Göttingen. Nach dem Staatsexamen 1963 war er in Kassel von 1964 bis 1966 Studienreferendar und

lehrte von 1966 bis 1972 Biologie und Chemie am Pädagogischen Fachinstitut in Kassel. An der Gesamthochschule Kassel begann er 1972 seine Lehrtätigkeit in der Didaktik der Biologie und wurde 1973 zum Professor ernannt. Seit 1978 ist er Mitherausgeber der Zeitschrift „Unterricht Biologie“ und seit 1982 Vorsitzender der Sektion Fachdidaktik im Verband Deutscher Biologen. Von seinen herausragenden Leistungen fand vor allem seine Wegbereitung in der Freilandarbeit in Europa hohe Anerkennung. Die Einrichtung des Freilandlabors in der Dönche in Kassel mit dem Naturschutzring Nordhessen unter seiner Leitung war ein Beispiel für zahlreiche ähnliche Einrichtungen und Fortbildungszentren in Mitteleuropa.

Die höchste öffentliche Auszeichnung erhielt er mit dem „Eduard Strasburger Preis“ 2011 zur Förderung der Schulbiologie. Der Preis wird vom Klett Verlag gestiftet. Hedewig erhielt den Preis für das vielfältige und beispielhafte Engagement für den naturwissenschaftlichen Unterricht, vor allem in der Humanbiologie, Gesundheitsförderung sowie zur experimentellen und Freiland-Biologie.

Seit 1982 ist Hedewig Mitglied im Naturschutzring Nordhessen (heute NGNN) und hat im Vorstand und in der „Redaktion Naturschutz in Hessen“ beispielhafte Arbeit geleistet. Seine Vorträge und die Vermittlung überregional bedeutender Vortragsredner bereicherten die Arbeit der NGNN und seiner Mitgliedsverbände. Seine wissenschaftlichen Abhandlungen in den Schriften der NGNN sind ein dauerhaftes Zeugnis seines engagierten Wirkens. Herrn Hedewig danke ich im Auftrag des Vorstandes für die Leistungen in der Umweltbildung und im Umweltschutz und wünsche ihm Gesundheit und weiterhin erfolgreiches Schaffen.

Lothar Nitsche